

Swiss Professional Golfers Association

Pierre-Alain Tavernier : « C'est plus qu'un métier, c'est une passion »

par Claude-Alain Zufferey

Sportivement parlant, le golf est abordable pour tout le monde : chacun à son rythme et à son niveau. Les pros de golf sont là pour montrer la voie. Pierre-Alain Tavernier fait partie des cinq professeurs du Golf-Club Crans-sur-Sierre. Il est également membre de la Swiss PGA. « Cette fonction nécessite non seulement d'avoir un certain niveau de golf, mais également le goût de l'enseignement. Et pour durer, cela doit être une véritable passion », explique-t-il. Avant d'enseigner, les aspirants sont des apprentis professeurs de golf. Ils doivent suivre une formation de trois ans, aussi complète que variée, qui leur fait découvrir tous les métiers du golf : greenkeeper, ac-

cueil, informatique, administration ou encore la vente dans un pro-shop. « C'est très intéressant de passer dans ces différentes branches. Mais c'est surtout très important pour être capable de répondre à toutes les questions de nos clients », poursuit Pierre-Alain Tavernier, qui enseigne depuis 18 ans.

Un diplôme reconnu en Europe

Un examen vient clore cette formation. Mais au quotidien, à quoi cela sert-il d'être certifié Swiss PGA? « C'est en quelque sorte une assurance en cas de litige ou d'accident dans l'exercice de nos fonctions. En plus de cela, cette affiliation nous procure une certaine légitimité. Elle prouve

From a sports point of view, golf is accessible to everyone: at each person's own rhythm and level. The golf pros are there to show the way. Pierre-Alain Tavernier is one of the five instructors at Crans-sur-Sierre Golf Club. He is also a member of the Swiss PGA. "This position not only requires having a certain level of golf, but you must also enjoy teaching. And to last, this must also be a real passion", he explains.

Before teaching, the aspirants are apprentice golf instructors. They must follow a training programme for three years, just as comprehensive as it is varied, that leads them on a discovery of all the golf professions: green keeper, reception, computing, administration and also sales in the pro-shop. "It's very interesting to learn about all these different branches. But it's above all very important to be able to answer all the clients' questions", continues Pierre-Alain Tavernier, who has been teaching since he was 18 years old.

A diploma that has European recognition

An exam is taken at the end of the training. But, on a daily basis, actually how useful is it to have this Swiss PGA certification? "It is, in a way, an insurance in the event of there being a dispute or an accident while we are doing our job. As well as that, this affiliation endows us with a certain legitimacy.



Un peu d'histoire

La Swiss Professional Golfers Association (Swiss PGA) a été créée le 10 janvier 1943 à Berne. Elle portait alors le nom de Swiss Golf Instructors Association. Et dans le petit monde du golf helvétique, Crans-Montana n'est jamais bien loin. « Parmi les trois membres du premier comité, Géo Barras était secrétaire. Quant à Guillaume Barras il a été nommé membre de la commission technique. Mais c'était il y a bien longtemps. Ces pionniers sont tous décédés », relève Gaston Barras, président du Golf-Club Crans-sur-Sierre.

Aujourd'hui, 73 ans plus tard, la Swiss PGA compte plus de 380 membres. Elle travaille sur plusieurs tableaux et ne se contente pas seulement de former des enseignants de golf de qualité. Elle les conseille et les encadre sur le long terme. Elle les suit tout au long de leur carrière. L'association organise également des tournois pour les pros.

Les membres sont des enseignants de golf professionnels, mais également des golfeurs professionnels, participant à des tournois nationaux et internationaux. Ils sont en contact régulier avec plus de 90'000 golfeurs en Suisse.

que nous avons réussi cet examen. A noter que le diplôme Swiss PGA est reconnu au niveau européen.» Selon Pierre-Alain Tavernier, les pros de golf devraient se spécialiser, tant la profession est vaste. Lui, par exemple, a choisi de transmettre ses connaissances aux enfants. A Crans-Montana, ils peuvent commencer le golf dès l'âge de 4-5 ans.

La Swiss PGA offre également à ses membres de nombreuses possibilités de formation continue, notamment les cours de l'Office fédéral du sport menant au diplôme d'entraîneur de l'Association suisse de golf. •

It proves that we have passed this exam. It should be noted that the Swiss PGA diploma is recognised on a European level." According to Pierre-Alain Tavernier, golf pros ought to specialise, because the profession is so vast. He himself, for example, has chosen to pass his knowledge on to children. In Crans-Montana they can already begin golf from the age of 4 to 5. The Swiss PGA also offers its members numerous possibilities for ongoing training, in particular the Office Fédéral du Sport training courses that lead to a Swiss Golf Association trainer's diploma. •

A little history

The Swiss Professional Golfers Association (Swiss PGA) was created on 10th January 1943 in Bern. At that time, it went under the name of Swiss Golf Instructors Association. And, in the small world of Helvetian golf, Crans-Montana is never far off. "Among the three members of the first committee, Géo Barras was the secretary. As for Guillaume Barras, he was nominated as a member of the technical commission. But it was a long time ago. These pioneers are all now dead", points out Gaston Barras, the Crans-sur-Sierre Golf Club President.

Today, 73 years later on, the Swiss PGA has more than 380 members. It works on several fronts and is not satisfied with just training golf instructors of quality. It also gives them advice and guides them in the long term. It follows them right through their career. The association also organises tournaments for the pros. The membership is composed of professional golf instructors and also professional golf players who take part in national and international tournaments. They are regularly in touch with more than 90,000 golfers in Switzerland.